



# Cunco: caen dos bandas que robaron más de \$100 millones en madera

**DELITO CERCA DE LAS HORTENSIAS.** Investigación de la Fiscalía de Alta Complejidad y la PDI permitió desbaratar dos grupos que entraban a talar bosques sin autorización y sacaban la madera, ya procesada, durante las noches.

Juan Carlos Poblete González  
juancarlos.poblete@australtemuco.cl

Ocho personas fueron detenidas luego de ser identificadas como integrantes de dos bandas que se dedicaban a robar madera desde dos predios forestales, en la comuna de Cunco.

De acuerdo a la información recopilada por El Austral, una investigación de la Fiscalía de Alta Complejidad (Fiac) de La Araucanía y la Brigada de Investigación Criminal (Bicrim) de la Policía de Investigaciones (PDI) de Temuco permitió establecer el modus operandi de dos grupos de personas que ingresaban, sistemáticamente y sin ningún permiso, a dos fundos de Forestal Mininco, talando árboles para posteriormente procesar la madera y venderla ilegalmente.

“Estas personas ingresaban durante las noches a estos predios de Forestal Mininco, haciendo el corte de los árboles para posteriormente sustraerla –en la misma noche– en sus vehículos”, describió el subprefecto Luis Bocaz, jefe de la Bicrim PDI Temuco.

## OPERATIVO POLICIAL

Según los antecedentes entregados por la Fiscalía y la PDI, los dos grupos dedicados a la tala ilegal de bosques ingresaron innumerables veces a los fundos

“

Se logró determinar que eran dos estructuras criminales dedicadas a la sustracción de madera, solicitándose órdenes de detención que también permitieron incautar elementos del delito”.

César Schibar,  
fiscal

denominados “28 de Abril” y “Las Hortensias”, ubicados a pocos kilómetros de la localidad de Las Hortensias, en la comuna de Cunco.

El fiscal César Schibar explicó que los individuos venían siendo investigados desde hace alrededor de un año y mencionó que, durante la investigación, se utilizaron diferentes técnicas investigativas, como por ejemplo, interceptaciones telefónicas, vigilancias discretas e instalación de cámaras trampa en los predios afectados.

Schibar precisó que se logró cotejar que eran “dos estructuras criminales dedicadas a la sustracción de madera, con roles claramente definidos” para realizar los trabajos, por lo que se solicitaron órdenes de detención.



PARTE DE LA MADERA ACOPIADA POR LAS DOS BANDAS TUVO QUE SER RETIRADA POR VARIOS CAMIONES.

2

**predios** de Forestal Mininco eran escenario del robo de madera, de forma sistemática, en Cunco.

De esa forma, la PDI coordinó un allanamiento a domicilios en distintos sectores de Cunco, el que permitió detener a las

ocho personas involucradas en estas redes de robo de madera.

La diligencia policial permitió incautar tres aserraderos portátiles, seis motosierras, seis camionetas y cinco carros de arrastre. Todo esto era ingresado, cada noche, hasta el interior de los fundos para poder extraer la madera ya procesada, sin despertar sospechas.

Adicionalmente, los detectives encontraron tres escopetas, una escopeta hechiza, una cara-

bina y 82 cartuchos de distintos calibres, además de marihuana.

El delegado presidencial regional, José Montalva, valoró el procedimiento policial, apuntando que las labores ilegales podrían haber traído ganancias en torno a los 100 millones de pesos.

De los ocho detenidos, cuatro –tres que eran los líderes de las organizaciones y uno de los que mantenía armas en su casa– quedaron en prisión. ☞